

「想い」

～「相手」と「心」から向き合おう～

校長 上田 弘美

早いもので、2022年もあと一週間です。今年を振り返って、どんな1年だったでしょう。私にとってはすすき野中学校の皆さんに出会えたことが一番大きな出来事です。

さて、今月12月は横浜市いじめ防止啓発月間です。学校内にも掲示していますが、市営地下鉄の車内やブルーラインの各駅でもポスターを見かけなかったでしょうか。横浜市全体でこの取組を推進しているのです。また今年度は、児童生徒がいじめについて主体的に話し合い、活動する「横浜子ども会議」が始まって10年目となります。皆さんの先輩たちが、日本中でいじめが問題となってしまったときに選んだ言葉が「想い・相手と心から向き合おう」でした。先日12月6日には「いじめ市民フォーラム」が開催され、横浜市内18区の代表中学校から生徒が参加し、いじめ未然防止の取組を発表し、全体協議が行われました。

私は「いじめ」と聞くとある言葉を思い出します。2500年も前から残っているこんな言葉です。『恕』『己の欲せざる所 人に施すこと勿れ』というものです。ある時、中国の孔子（知っていますよね）が弟子の子貢からこう聞かれたそうです。「人として生きていく上で、一番大切なことを一つの言葉でいうしたら、何でしょうか。」孔子は『恕』という言葉だと答えました。『恕』は「思いやりの心」という意味です。孔子は続けて『己の欲せざる所人に施すこと勿れ』と言いました。「自分が人からされたらいやだと思うことは人にしてはいけない。いつも相手を思う、いたわりの心を持てたらいいですね。」ということ。「いじめ」も同じ。ただ、「欲せざる所」「いやだと思うこと」はひとそれぞれ違います。結局は「相手はどう思っているのか、心で感じてみよう。」=「想い」です。

すすき野中学校の皆さんには、相手のことを心で考えて生活しているでしょうか。残念ながら、ほんの少数ではあるけれど、そうではない人もいるのではないか？相手の気持ちを考えるのは簡単そうで難しい。どんなに仲よくしている友達とだって、部活で一緒に過ごしている仲間とだって、いつも意見が同じとは限らない。意見がぶつかることもある。むしろ、違うほうが普通なのかもしれない。意見がぶつかってしまったとしても、それは相手の意見をしっかり聴いて、相手を理解し、自分の見識を広げることにつながる。「他者を知る」ことは「他者を認める」ことではないのだろうか？そしてそれは「自分を認める」ことにつながる。「自立と共生」という学校教育目標の実現にもつなげていけるはずです。

世界中からいじめがなくなればいいなと思っています。まずはすすき野中学校からいじめをなくしていきたい。すすき野中学校の先生たちも研修会や会議を開いて、改めてその思いを強くしました。すすき野中学校全教職員の思いです。生徒の皆さんのが相談しやすい関係づくりを大事にし、皆さん一人ひとりに寄り添った指導を行うこと、そのためにも生徒の皆さんや保護者の方との連絡・相談を丁寧に行うこと。何よりもいじめを許さない風土づくりのために、授業や行事が魅力的で、生徒一人ひとりが活躍できる場を持つてような学校を目指して、教職員が一つのチームとして取り組んでいきます。

保護者様、地域の皆さん、今年もお世話になりました。2023年もどうぞよろしくお願ひいたします。すすき野中学校にかかるすべての皆さんにとって、素晴らしい年となりますようお祈り申し上げます。

第2学年 職業体験学習

二年生は11月28日・29日の2日間で、すすき野中学校三年ぶりの職場体験を行いました。52か所の事業所のご協力をいただき、緊張しながらも、初めての仕事に懸命に取り組む姿が見られました。

事業所の方に質問したり、実際に体験したりする中で、その職場の雰囲気や表には見えなかった仕事を自分の目で見て知ることができました。また、働くことの大変さや仕事をする上で大切なことも学ぶことができました。



事後学習では体験をレポートとスライドにまとめて発表会を行いました。それぞれの職場体験の内容や感じたことを聞いて、さらに「働くこと」への考えを深めていました。この体験で学んだことや考えたことを、ぜひ自分の将来につなげてほしいと思います。

【仕事をする上で大切なこと】事後レポートより（抜粋）
仲間の存在を忘れない・周りをよく見る・コミュニケーションをとる・誠実さ・責任感をもって取り組む・環境づくり・最低限のマナー・好きを仕事にすること

冬休みを迎えるにあたって

この時期は、一年の生活をふりかえるとともに、新年を迎えて新たな希望や目標をもち、未来に向けた前向きな気持ちを育む絶好の機会です。一方で、慌ただしさの中、予期せぬ事件や事故に巻き込まれたり問題行動につながったりする場合もあります。心配なことや、事件や事故があった場合は、学校や警察に連絡をお願いします。

○平日（月～金）の8：30～16：55には日直の先生がいます。また、12/29日（木）～1/5日（木）は学校閉校日のため、日直の先生がいません。

**すすき野中学校 901-5896
青葉警察署 972-0110**

○新型コロナに感染が判明した場合

- ①閉校日は → 1/6（金）以降に学校に連絡
- ②閉校日以外は学校に連絡

2023年1月の行事予定

予定は変更になることがあります

日	曜	生徒関係	昼食	部活
1	日	学校閉校日	—	×
2	月	学校閉校日	—	×
3	火	学校閉校日	—	×
4	水	学校閉校日	—	×
5	木	学校閉校日	—	×
6	金		—	○
7	土		—	○
8	日		—	○
9	月	成人の日	—	○
10	火	学校朝会	○	○
11	水	SC・SSW来校日	○	○
12	木	3学年 面接練習	○	○
13	金	3学年 面接練習	○	○
14	土		—	○
15	日		—	○
16	月	オープンスクール (授業参観日・学級懇談会)	○	×
17	火		○	×
18	水	SC来校日	○	○
19	木	専門委員会	○	○
20	金		○	○
21	土		—	○
22	日		—	○
23	月		○	×
24	火		○	○
25	水	SC来校日 個別支援級 合同学芸会	○	○
26	木	1学年 職業講話	○	○
27	金	SSW来校日	○	○
28	土		—	○
29	日		—	○
30	月	評議会	○	○
31	火		○	○